



# MÉXICO CONTICO

Boletín informativo de la Embajada de México  
Julio 2016



## PALABRAS DEL EMBAJADOR

Estimados lectores:

Hemos llegado a mediados de año y 2016 aún nos ofrece mucho por hacer para fortalecer la estrecha y entrañable relación entre México y Costa Rica. La labor diplomática es sumamente versátil y enriquecedora, y es nuestra intención compartir un poco de nuestras experiencias con ustedes a través de nuestro boletín *MéxicoConTico*.

Anteriormente hemos informado sobre un programa que nos es muy querido por su alto contenido humano: el programa Escuelas México. Este programa es resultado de los esfuerzos de cooperación que realiza el gobierno de México con Costa Rica y consiste en que 23 escuelas primarias, cuyo nombre hace alusión a nuestro país de alguna forma, reciben apoyos económicos, de material didáctico, capacitación para los profesores e incluso un viaje a México para los niños que resultan ganadores de concursos de aprovechamiento académico y de dibujo. Durante el mes de junio tuvo lugar en el Instituto de México la ceremonia de entrega de apoyos a la que concurrieron profesores, maestros y padres de familia. A través de una muestra fotográfica y de material audiovisual compartimos imágenes de la gira que he realizado por ya casi todas estas escuelas y también escuchamos testimonios del impacto positivo que este programa ha tenido en ellas. Les deseo el mayor de los éxitos a los alumnos, profesores y padres de familia de las Escuelas México, convencido de que este gran programa es, además, un gran embajador de México en Costa Rica.



Recientemente tuve el agrado de participar en la segunda edición del emprendedor mexicano en Costa Rica, evento muy exitoso organizado por la Asociación de Emprendedores Mexicanos en Costa Rica, micro y pequeños empresarios mexicanos que están abriendo brecha en este país. Este encuentro les permitió compartir sus experiencias y recibir información de utilidad sobre trámites y procedimientos que deben seguir en Costa Rica, así como sobre los apoyos que pueden recibir de parte de las distintas secciones de nuestra embajada y de instituciones crediticias costarricenses. Esta edición contó con mayor concurrencia que la del año anterior, lo que sin duda es reflejo del éxito que está teniendo esta Asociación. En el interior de esta edición podrán encontrar más información al respecto. ¡Deseamos mucho éxito a nuestros emprendedores!

Espero que este ejemplar sea de su agrado e interés. Les recuerdo que pueden estar en contacto con nosotros a través de nuestros perfiles en [Facebook](#) y [Twitter](#). Estén atentos, que pronto compartiremos los detalles de la celebración 2016 de nuestras fiestas patrias, que ya se acercan. ¡Estemos en contacto!

Fernando Baeza Meléndez,  
Embajador.

### Embajada de México

Avenida 7, número 1371  
(50 mts. Este de la Casa Amarilla)

### Sección consular

Calle 41, entre avs. 10 y 12  
Bo. Los Yoses  
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)

### Instituto de México

Calle 41, entre avs. 10 y 12  
Bo. Los Yoses  
(250 mts. Sur de la agencia Hyundai)



Estemos en contacto:



# MÉXICO AVANZA

## MÉXICO PARTICIPA EN XI CUMBRE DE ALIANZA DEL PACÍFICO



El Presidente de México, Enrique Peña Nieto, participó junto con los mandatarios de Chile, Michelle Bachelet, de Colombia, Juan Manuel Santos, y del Perú, Ollanta Humala, en la inauguración de la **XI Cumbre de la Alianza del Pacífico**, la cual tuvo lugar en Puerto Varas de Chile los días 30 de junio y 01 de julio.

Entre los principales acuerdos y logros de este último año, los Presidentes destacaron la entrada en vigor del Acuerdo Marco de la Alianza y de su Protocolo Comercial, el incremento de 32 a 49 Estados Observadores, la suscripción del Acuerdo Interinstitucional sobre la Implementación de un Mecanismo de Consulta de Información con Fines Migratorios para Facilitar la Movilidad de Personas y la suscripción de un acuerdo de asociación con Canadá.

Finalmente, los cuatro Presidentes participaron en la sesión empresarial Visión del Futuro, donde sostuvieron un encuentro con sus colegas de Costa Rica Argentina y Paraguay, quienes asistieron como invitados especiales.

## MÉXICO SE CONDOLIDA COMO DESTINO DE CLASE MUNDIAL

México es uno de los países con mayor turismo cultural del mundo. Su riqueza cultural, geográfica e histórica sólo es posible de apreciar a través de sus destinos turísticos, su gastronomía, su arquitectura y sus tradiciones.

Según la Secretaría de Turismo del Gobierno de la República, durante el primer cuatrimestre de este año, México alcanzó saldo positivo en la balanza por concepto de visitantes internacionales, al registrar 3 mil 739 millones de dólares.

Durante dicho periodo, la llegada de turistas extranjeros a los destinos turísticos mexicanos creció 9.9%, es decir, arribaron 11.4 millones de personas, un millón más de turistas que en 2015.

Finalmente, de acuerdo con la Unidad de Política Migratoria, Argentina se consolida como el mercado latinoamericano que genera más turistas para México, con 137 mil 599 visitantes, lo que representa un incremento anual de 36.7 %.



## VISITA DE ESTADO A CANADÁ

Durante su visita de Estado a Canadá, el presidente mexicano Enrique Peña Nieto y el primer Ministro canadiense Justin Trudeau, renovaron la relación entre ambos países, a la vez que lograron varios acuerdos bilaterales, entre los que destaca la eliminación por parte de Canadá del requisito de visa a ciudadanos mexicanos. Además de este acuerdo, los Presidentes firmaron 14 convenios más, tales como el intercambio de estudiantes, compartir información y experiencias en materia de seguridad, promover el desarrollo de pueblos indígenas e incrementar el turismo. Asimismo, se acordó permitir la importación a México de ciertos productos cárnicos canadienses.

Finalmente, los Presidentes abordaron la necesidad de crear políticas públicas en favor de la inclusión, destacando el desarrollo de los jóvenes y pueblos indígenas, así como el derecho al matrimonio igualitario y a la identidad de género.



## MÉXICO PARTICIPA EN CLAN 2016



Los líderes de los tres países de América del Norte, el presidente de México Enrique Peña Nieto, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, participaron en la **Cumbre de Líderes de América del Norte** que tuvo lugar el 29 de junio en Ottawa, Canadá.

Durante este encuentro, el trabajo realizado por los mandatarios giró en torno a cuatro grandes prioridades: cambio climático, energías limpias y medio ambiente; competitividad comercial y fronteriza; seguridad y defensa; y temas regionales y globales. Entre los acuerdos más relevantes en torno a cambio climático, destacó el promover las iniciativas que incluyen la compra de productos más eficientes, energía eléctrica más limpia, y vehículos limpios, así como la histórica meta de América del Norte de alcanzar un 50% de generación de electricidad limpia para 2025.

# MÉXICO Y COSTA RICA TRABAJANDO JUNTOS

## ENTREGA DE APOYOS ECONÓMICOS A ESCUELAS MÉXICO EN COSTA RICA



El pasado 17 de junio se llevó a cabo en el Instituto de México la ceremonia oficial de entrega de apoyos económicos a los 23 centros educativos costarricenses que forman parte del **Programa Escuelas México**.

El evento contó con la participación del embajador Fernando Baeza Meléndez, la Viceministra Académica del Ministerio de Educación Pública, Alicia Vargas Porras, así como de representantes del Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica, del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, y de los directores y presidentes de las Juntas de Educación de las Escuelas México, quienes recibieron un apoyo económico de \$1000 dólares y una donación de una caja de libros por escuela.

Este 2016, este programa cumple veinte años apoyando los esfuerzos de los gobiernos de los países hermanos para el desarrollo, mejoramiento y ampliación de la educación primaria públicas.

## CERVECERA TIERRA Y LIBERTAD: TALENTO TICO-MEXICANO EN MEDIO DEL CARIBE

En Home Creek, Limón, Jaime y Nati crearon hace menos de un año una pequeña cervecera familiar llamada Tierra y Libertad. Jaime es veracruzano de nacimiento, criado en Texas, y “chilango” por adopción, quien llegó a Costa Rica buscando recrear su cerveza belga favorita. Nati es costarricense oriunda de San José, psicopedagoga y amante del buen pan quien, hipnotizada por el Caribe, hace 10 años compró una propiedad cerca de Puerto Viejo.



Jaime y Nati vivieron una temporada en el D.F., y después decidieron probar suerte en Carolina del Norte, Estados Unidos, en donde el movimiento Craft Beer y la ciudad de Asheville cambiarían todo para ellos. Ahí pasaron cinco años depurando sus paladares y perfeccionando sus conocimientos en el arte de la elaboración de cerveza artesanal, para luego emprender el viaje a Costa Rica con el objetivo de invertirlo todo en un sueño: hacer una auténtica cerveza artesanal en Costa Rica. Para ellos, Tierra y Libertad también significa un reclamo por el respeto a la madre Tierra y la libertad para expresar creativamente su cultura a través de los sabores.

Si quieren probar una de estas deliciosas cervezas artesanales los invitamos a que visiten: [www.cerveceratierraylibertad.com](http://www.cerveceratierraylibertad.com).

## GANADORES DE CONCURSOS “MEJOR APROVECHAMIENTO DE SEXTO GRADO” Y “MEJOR PINTURA INFANTIL” VISITAN MÉXICO

Treinta y tres alumnos de diecisiete países de América Latina ganadores de los concursos **Mejor Aprovechamiento de Sexto Grado** y **Mejor Pintura Infantil** del Programa “Escuelas México”, visitaron la Ciudad de México para desarrollar, durante una semana, actividades culturales y recreativas como premio a su creatividad y desempeño académico bajo el citado programa.

Por parte de Costa Rica, asistieron las niñas Sharon Arce de la Escuela Monterrey Vargas Araya ubicada en San Pedro, San José, y Meilyn Martínez de la Escuela Yucatán ubicada en San Carlos, Alajuela, quienes resultaron ser las ganadoras en dichos certámenes.



## SEGUNDO DÍA DEL EMPRENDEDOR MEXICANO EN COSTA RICA



El pasado 24 de junio en el Instituto de México se llevó a cabo por segundo año consecutivo el **Día del Emprendedor Mexicano**, un evento organizado por la Asociación Emprendedores Mexicanos en Costa Rica, con apoyo de la embajada de México.

El encuentro tuvo como objetivo reunir a pequeñas y medianas empresas, conocer sus casos de éxito y recibir por medio de conferencias y charlas orientación de temas de su interés, tales como la elaboración de flujos de fondos, procedimientos para importar productos desde México o exportar desde Costa Rica.

Este encuentro entre empresarios también es un espacio para la venta de productos y el establecimiento de redes de contacto. Entre sus participantes.

# ACTIVIDADES DE LA EMBAJADA



El Embajador Fernando Baeza Meléndez tuvo el gusto de reunirse con el Alcalde de San José, Johnny Araya Monge, para desearle éxito en su nueva encomienda y conversar sobre la relación entre nuestros países, así como el rol que ha desempeñado la embajada en la vida política y civil de Costa Rica. El Alcalde calificó a nuestra sede como "la embajada más bella en Costa Rica".

El Instituto de México y la Sección Consular tuvieron el honor de recibir al Alcalde de Montes de Oca, Marcel Soler, acompañado de la Vicealcaldesa primera, Diana Posada, y el Vicealcalde segundo, José Rafael Quesada. El Embajador Baeza, acompañado por el Director del Instituto, Arturo Valencia y por el Cónsul Víctor Sánchez, les guiaron por la instalaciones.



Como parte de la gira por las Escuelas México, el Embajador realizó una visita a la Escuela Monterrey Vargas Araya y a la Unidad Pedagógica Colegio República de México. Durante las visitas, el Embajador pudo constatar el mejoramiento de la infraestructura en las escuelas, la compra de implementos deportivos y artísticos, compra de equipos tecnológicos y eléctricos, adquisición de material didáctico, entre otros proyectos que han sido posibles gracias a los recursos del Programa Escuelas México.

La embajada de México tuvo el honor de participar en la Marcha de la Diversidad que tuvo lugar en el Paseo Colón en San José. Tuvimos el agrado de saludar a la Vicepresidenta de la República, Ana Helena Chacón, y a la Defensora de los Habitantes, Montserrat Solano Carboni, quienes compartieron unos momentos con nuestro contingente.



Finalmente, la Embajada recibió al mexicano Rafael Ochoa, quien desde el 27 de febrero de este año salió de Querétaro, México, hacia Valparaíso, Chile, con el fin de promover el uso de la bicicleta como medio de transporte sostenible, así como para conocer culturas, gente y países. Rafael da pláticas motivacionales sobre su viaje, el uso de la bicicleta y lo acontecido en el camino para que más personas conozca este medio de transporte y se familiaricen con él.



## II ENLACE COMERCIAL CRECEX

El pasado 15 de junio, en la sede de la Cámara de Comercio Exterior de Costa Rica y de Representantes de Casas Extranjeras (CRECEX), se llevó a cabo la Segunda Edición del encuentro "Enlace Comercial CRECEX", el cual contó con la participación del Presidente de la Cámara, José Manuel Quirce, el Viceministro Administrativo del Ministerio de Relaciones Exteriores, Eduardo Trejos, y el Viceministro de Comercio Exterior, Jhon Fonseca.

El encuentro tuvo como objetivos la presentación del portal estadístico "Costa Rica Importa 2015" y el contacto entre exportadores e importadores costarricenses con los representantes comerciales de cámaras empresariales y embajadas de distintos países. La embajada de México participó activamente con un stand con información comercial.



## CUMBRE INTERNACIONAL DE ENERGÍA PARA ESTUDIANTES EN MÉXICO

La Embajada de México invita a participar en la Cumbre Internacional de Energía para Estudiantes en México, organizada por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto de Energías Renovables (IER), que tendrá lugar del 13 al 18 de junio de 2017, en Mérida, Yucatán, México.

Esta Cumbre es el evento sobre energía para estudiantes más grande e importante de mundo. Se ha celebrado en 4 ocasiones reuniendo alrededor de 2,000 futuros líderes provenientes de más de 130 países y está dirigida a jóvenes de todo el mundo que buscan ideas y contribuciones creativas sobre la transición energética global y el cambio climático. En esta edición, 800 estudiantes de nivel superior de más de 120 países serán seleccionados para participar. Si quieres obtener más detalles, dale clic a la imagen.



# EL CONSULADO A TU LADO

## ¡VIAJA SIN RIESGOS!

El periodo vacacional se acerca, y por ello te recomendamos consultar la Guía del Viajero de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en donde encontrarás información de utilidad para viajar seguro.



Recuerda que al viajar es importante prevenir para disminuir los riesgos que puedan representar problemas durante tu estancia en el extranjero, por lo que te pedimos observar las siguientes recomendaciones básicas:

Si tienes alguna condición que requiera tomar medicamentos regularmente, asegúrate de que la sustancia que tomes por indicación médica no sea considerada un narcótico ilegal en el país al que vas. Es importante llevar contigo una carta de tu médico describiendo tu condición y los medicamentos que debes tomar, incluyendo el nombre genérico de la droga. Además, procura llevar tus medicinas en su empaque original debidamente identificado.

No aceptes paquetes de nadie que no conozcas. Y aún si conoces a la persona, asegúrate de que el contenido no sea ilegal o peligroso. Hay quienes creen que es muy buena idea aprovecharse de la oferta de un viaje todo pagado a cambio de transportar un pequeño paquete consigo, o que no ven el daño en hacer un favor a alguna persona conocida. Sin embargo, si el paquete llegara a contener drogas o sustancias prohibidas, la persona responsable será quien transporte la mercancía, incluso si desconoce el contenido. Las consecuencias pueden ir desde una demora en el itinerario de viaje hasta cumplir una condena en la cárcel o recibir la condena a la pena de muerte.

Es conveniente preparar personalmente el equipaje y cerrarlo con algún candado. Si llegas a notar que tu equipaje ha sido abierto sin tu consentimiento, repórtalo inmediatamente a las autoridades. También es importante mantener siempre a la vista tu equipaje de mano, así como el equipaje, juguetes o muñecos de peluche de menores que te acompañen para evitar que alguien trate de esconder sustancias prohibidas en ellos. Tampoco es recomendable viajar en vehículos particulares con gente que no conozcas, pues en caso de que esté portando drogas podrías ser arrestado por asociación delictuosa.

No dejes tus bebidas o comida desatendidas en clubes nocturnos, y no aceptes cigarrillos, chicles, bocadillos o bebidas de personas extrañas ya que podrían estar contaminadas con drogas, convirtiéndote en presa fácil para robos o abusos sexuales.

Finalmente, evita sucumbir a la tentación de utilizar drogas recreativas, ya que hacerlo puede tener serias consecuencias legales y de salud. Además, hay que estar consciente que los seguros médicos o de viaje probablemente se rehúsen a pagar los costos derivados de accidentes o condiciones derivadas del consumo de sustancias ilegales.

## PREGÚNTALE AL CÓNsul

### ¿POR QUÉ ES IMPORTANTE CONTRATAR UN SEGURO DE VIAJERO?

Aunque la mayoría de las personas mexicanas que viajan al exterior lo hacen sin tener mayor problema, las embajadas y consulados de México brindan atención a muchas que tienen problemas durante su viaje. En muchos de estos casos, se trata de situaciones médicas derivadas de accidentes, lesiones, enfermedades, intoxicaciones, ataques al corazón y operaciones de emergencia.

Si sufres un accidente o adquieres una enfermedad o condición que requiera atención médica (urgente o no) mientras te encuentras en el extranjero y no tienes seguro de viaje o de gastos médicos mayores con cobertura internacional, tendrás que cubrir los gastos que se generen con fondos propios. Esto puede ser un problema serio, ya que en muchas partes del mundo los costos de la atención médica pueden ser muy elevados. Ello significaría que además de sortear la situación médica, habrá que enfrentar la carga de hacer frente a responsabilidades financieras no planeadas. El gobierno de México no puede pagar cuentas de doctores u hospitales en el extranjero. Por ello, a la hora de viajar, tener un seguro es tan esencial como llevar tu pasaporte.

### ¿Cuánto cuesta contratar un seguro de viaje?

El costo de un seguro de viaje suele no ser muy alto. No obstante, varía significativamente de acuerdo al tipo de cobertura que se requiera, la edad de la persona, el destino, la duración de la estadía, las condiciones médicas pre-existentes y el grado de riesgo de las actividades que se vayan a realizar. Hay una gran oferta de seguros de este tipo que pueden adquirirse en agencias de viaje, instituciones financieras y compañías de seguro. Es recomendable verificar varias opciones para encontrar una que se ajuste a las propias necesidades y presupuesto.

Recuerda que al comprar el seguro se firma un contrato que hay que revisar con mucho cuidado para ver cuáles son sus alcances y limitaciones. Es importante portar una copia del mismo en el viaje y tener los números de atención a la mano, o bien hacer una copia electrónica y guardarla en un correo electrónico al que se pueda acceder desde cualquier conexión de Internet.

## BECAS DE EXCELENCIA DEL GOBIERNO DE MÉXICO PARA EXTRANJEROS 2017

Ya está abierta la **Convocatoria de Becas de Excelencia del Gobierno de México para Extranjeros 2017** para realizar estudios en México en los niveles de especialidad, maestría, doctorado e investigaciones de posgrados, así como programas de movilidad estudiantil de licenciatura y posgrado.

Las becas contemplan apoyos para manutención, inscripción y colegiatura, así como seguro médico.

Los detalles sobre los requisitos, instituciones participantes y demás información relevante podrá ser consultada directamente en la página electrónica: [http://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/103206/Becas\\_de\\_Excelencia\\_del\\_Gobierno\\_de\\_Mexico.pdf](http://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/103206/Becas_de_Excelencia_del_Gobierno_de_Mexico.pdf)

# INSTITUTO DE MÉXICO

## MUESTRA GASTRONÓMICA Y CULTURAL MEXICANA “EL CAMINO DEL SABOR” EN BARRIO ESCALANTE, DEL 14 AL 17 DE JULIO

El Instituto de México y la Embajada de México se aliaron con el Paseo Gastronómico La Luz y, con la asesoría del reconocido chef mexicano Juan Miguel Prada, lanzarán el encuentro **El camino del sabor**, una muestra gastronómica y cultural mexicana en la que se podrán degustar platillos, disfrutar de música, cine y espectáculos en vivo adusivos a la cultura mexicana. ¡Haz click en la imagen para ir al evento!



## ACTIVIDADES DEL INSTITUTO

Durante el mes de junio el Instituto de México llevó a cabo una serie de actividades que además de fortalecer la imagen de nuestro país, permitió estrechar los vínculos de colaboración con instituciones culturales y embajadas radicadas en Costa Rica.

El 1 de junio inauguramos la **Muestra Latinoamericana de Cine Contemporáneo** en el Cine Magaly, con la película “Rumbos paralelos” del director mexicano Rafael Montero. En esta muestra participaron las embajadas de Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Paraguay, Panamá, Uruguay, Venezuela y Costa Rica, representada por el Centro de Cine. Cada país participó con una película y el evento se extendió hasta el 10 de junio, captando una afluencia de visitantes que rebasaron las 4000 personas.

El pasado 7 de junio el Instituto inauguró la exposición colectiva **Universos Femeninos**, una muestra que reúne cuarenta obras maestras de escultura, grabado, fotografía y pintura, que manifiestan el talento de treinta y ocho artistas plásticas mexicanas. En el acto inaugural, se contó con la presencia de la destacada artista mexicana Mónica Mayer, quien impartió la conferencia “Archiva: obras maestras del arte feminista en México”, en la cual narró su experiencia en el arte u planteó diversas problemáticas que enfrentan las artistas por cuestiones de género.

Finalmente, el Instituto tuvo el honor de ser el anfitrión de diversas presentaciones de libros de autores costarricenses, así como de conferencias y coloquios de Universidades, organismos y entidades culturales.

## AGENDA CULTURAL

## Instituto de México en Costa Rica

JULIO

### Talleres regulares

Martes 10 am

Literatura Mexicana  
Sra. Blanca Guzmán

Jueves 10 am

Cultura e historia de México  
S. XVI y XVII  
Mtra. Lourdes Besné

Jueves 3 pm

Taller de arte contemporáneo  
Mtra. Flor Gallardo



Viernes 1	6 pm	Viernes 8	3 pm	Domingo 17	Todo el día
Exámen de promoción de grado de Karate-Do Shihan Alejandro Solar Castillo Presidente y Director General de World Okinawa Martial Arts Association México		Ceremonia de Clausura Festival Internacional de Cantautores Costa Rica 2016 Salón		Muestra Gastronómica “El camino del sabor” Paseo gastronómico La Luz, Barrio Escalante Restaurantes asociados	
Sábado 2	5pm	Miércoles	10 am	Miércoles 20	7pm
Charla informativa para padres “Jóvenes en busca del liderazgo y el pleno desarrollo del potencial humano” Comité Organizador EPA AIESEC TEC		Taller de Hierbas Culinarias Impartido por Yalile Nassar Organiza ACICMEX Informes: 8836 6225, 8991 3024 y 8393 0898		Concierto Orquesta Folklórica del estado de Querétaro Organizado en Colaboración del gestor cultural: Prof. Luis Fernando Rodríguez	
Lunes 4	7pm	Jueves 14	7pm	Sábado 23	9am
Presentación del CD “Cantata La Guerra de 1856” de Dionisio Cabal Reivindica la memoria del Presidente Juan Rafael Mora		Inauguración Muestra Gastronómica “El camino del sabor” Paseo gastronómico La Luz, Barrio Escalante Restaurante Keidas Solo con invitación		Celebración Día Nacional de Cuba Organizado por la Embajada de Cuba en Costa Rica (Evento privado)	
Martes 5	10am	Viernes 15	Todo el día	Martes 26	7pm
Conversatorio con Daniel Gallegos Autor de la novela “La Marquesa y sus tiempos” Premio Magón y miembro de la Academia Costarricense de la Lengua Organiza: Taller de Literatura ACICMEX Informes: 8431 4066 y 7290 7990		Muestra Gastronómica “El camino del sabor” Paseo gastronómico La Luz, Barrio Escalante Restaurantes asociados		Presentación del libro “Mar canibal” del autor Uriel Quesada Uruk Editores	
Jueves 7	7 pm	Sábado 16	Todo el día	Jueves 28	7pm
Inauguración de la exposición colectiva “Universos femeninos” Y Conferencia titulada “Archiva: Obras maestras del arte feminista en México” por la artista visual Mónica Mayer.		Muestra Gastronómica “El camino del sabor” Paseo gastronómico La Luz, Barrio Escalante Restaurantes asociados		Presentación de libro “Una paloma de vidrio en altamar” de la autora Ana De Langton Editorial Costa Rica	